

## Le cheval et les plantes toxiques en randonnée

Contrairement à ce que l'on pourrait croire, les équidés bien qu'herbivores, ne peuvent ingérer tout type de végétaux sans s'exposer à des risques plus ou moins importants pour leur santé. Ne pouvant ni vomir, ni régurgiter, il est important pour tout randonneur/se de bien connaître les végétaux présents dans les lieux de halte, afin de ne pas faire courir de risque à leur compagnon de route que ce soit en paddock ou à l'attache.

Il vaut mieux dans tous les cas, éviter d'effectuer sa pause en bordure de haies ornementales, ou d'arbustes portant des baies si vous ignorez leur toxicité. En cas de symptômes, prévenez le vétérinaire le plus proche.

Quelques plantes toxiques fréquentes dans le Maine et Loire :

- Berce du Caucase : présente dans les talus humides, ombellifère de la famille des Apiacées



- Thuyas/cyprès



- Lauriers rose



- Erable sycomore : graine et plantule toxiques



- Fougère aigle : jeunes pousses



- Genêt à balais



- Robinier faux acacia : hautement toxique



- Digitale



- Euphorbe



- Chêne : l'ingestion de glands en grande quantité peut provoquer une intoxication grave.



- If : hautement toxique



Plus d'infos :

<https://respe.net/les-plantes-toxiques-chevaux-connaître-pour-eviter-intoxication/>

L'herbier de Saint Georges, Jean-Michel Millecamps, édition la Tanière, novembre 2004.